

EL DEFENSOR DE GRANADA,

DIARIO POLITICO INDEPENDIENTE.

ESCRIPCION.

En Granada un mes. 175 pts.
 En el resto de la península, trimestre. 6
 En el extranjero y las Antillas, por un semestre. 1750

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR,

LUIS SECO DE LUCENA.

Oficinas e Imprenta, / culla, 5.

ANUNCIOS.

Precios de tarifa: 6 céntimos de peseta la línea, en la 4.ª plana, 25 céntimos la línea, en la 3.ª plana; 1 peseta la línea en la 1.ª plana.—A los suscritores se les insertará gratuitamente, durante tres días cada mes, un anuncio que no exceda de cinco líneas.

**PARA EL HIPÓDROMO
 CONFITERIA Y COLONIALES
 DE
 LOPEZ HERMANOS.**

En este acreditado establecimiento hallarán todas las personas de delicado gusto que asistan á las carreras de caballos, un completo surtido de provisiones pour gouter de paté foigras, mortadella en latas; lenguas y jamones trufados, salchichon de Lyon y de Vich, galletas inglesas y catalanas y otras conservas, como tambien exquisitos dulces de reposteria y frutas; vinos de las mejores marcas, Burdeos, Jerez, Manzanilla de San Lúcar y Champagne de varias clases, muy superior.

IMPRESIONES DE LA CORRIDA DE AYER.

El público.

Los aficionados iban bien predispuestos: se esperaba una buena corrida. Sin embargo, el circo no se llenó: en la sombra no cabia ni alfiler; pero en el sol veíase muchos claros. Hé aquí la consecuencia de los espectáculos anteriores. Sabemos que muchos retraidos maldicen ahora su suerte. Paciencia y barajar, hermanos: haber ido. Donde menos se piensa salta la liebre.

Los toros.

¡Buen ganado, vive Dios! No hay que darle vueltas: los toros de Laffite, cuando resultan buenos, ponen el mingo.—El primero se llamaba *Fantasia*, y era berrendo en negro, liston, botinero, cornidelantero y revoltoso. Boyante en el primer tercio de la lidia y recargando con bríos, en la muerte aprovechaba y se metia con frecuencia en la jurisdiccion del diestro.—Castaño mojado, coliseuco, de libras y de buena estampa fué el segundo. Se presentó levantado y voluntarioso: en la muerte se cubria y estuvo algo descompuesto. Tomo siete varas.—El tercero, berrendo en negro, botinero y cornidabierto se colaba suelto en la pica, perjudicando mucho á los caballeros. Tomó seis puyas. A la muerte fué aplomado, tapándose con quierencia á las tablas y descomiso de saltar.—*Carbonero* le siguió, saliendo parado. Era castaño, rostrimojino, cornidabierto, de buena estampa, de mucha cabeza, codicioso. Tomó ocho puyas, recargando siempre.—El quinto tenia por nombre *Cardenito*, y por señas personales las de ser negro meano, y bien puesto. En la suerte de pica mejoraba su terreno, recargando. En el último tercio de la lid se presentó huido y receloso. Tomó cinco varas.—Negro meano, de libras, de piés, de mucha cabeza y pegal, de buena estampa, corniapretao y boyante, el sexto salió rematando en las tablas y recibiendo siete puyas.

Los picadores.

Los picadores no se lucieron tanto como debieran haberse lucido, dadas las condiciones de las reses.—El Chuchi clavó su primera vara al segundo toro, dejándosela en el morrillo: en el tercero sufrió una colada suelta muy peligrosa, y mojó dos veces: puso dos picas al cuarto, una al quinto y tres al sexto, siendo la penúltima tan barbiliana que le volvió aplausos y bombos y platillos.—Calderon sigue cada vez más cazurro: entiende la aguja de marear y no se prediga sino cuando hay ocasion de obtener éxito sin gran riesgo. Clavó seis varas. El primer toro birióle un jaco, y el segundo lo desmontó, ocasionándole el cuarto una caída al descubierta, en la que se hubo de herir la muñeca.—Salguero trabajó bastante, mojado dieciséis picas. Al primer toro le puso dos muy bajas y otra igual al segundo. Cayó varias veces al descubierta, siendo de mucha gravedad la caída que le produjo el marronazo del primer toro: la jaca quedó desecha, y el piquero salió salvo, merced al arrojo y valentia de Salvador Sanchez.—Pinto, menos camama que el jueves: clavó seis puyas, colándosele el primer toro y el sexto: este último le produjo una caída al descubierta muy peligrosa, porque el bicho estaba pegajoso y le mechó el caballo. En el quinto citaba á la fiera, con anteojos, ¡Hombre, déjese V. de papeles!—El Montañés tuvo una colada con el tercero, un desarme y una caída al descubierta en el último; perdió un caballo y clavó tres picas, una de ellas merecedora de aplauso.

Los banderilleros.

Los muchachos estuvieron valientes y con fortuna.—Regatin, hizo en el cuarto una salida en falso, con el mayor aplomo concebible: excitándole, clavó un magnifico par al cuarteo y otro á vuela piés y metiéndose en la jurisdiccion de la fiera. Al sexto, le puso dos pares, que ni pintados. Es un barbilian.—De Pablito nada hay que decir: puso dos pares al cuarteo, de oro, y medio par al sesgo, en el

que tuvo un embroque de cuadrado, porque el bicho no estaba en disposicion de jugar esta clase de suerte, que no debe intentarse sine con un toro aplomado. De estas salidas se cuentan pocas. ¡Mucho ojo amigo Herrai!—Valentin tambien merece palmas. Colgó tres pares de castigo, al cuarteo. Hizo cuatro salidas falsas, viéndose en la precision de tomar dos veces el olivo.—El Pescadero, cuarteando, clavó tres buenos pares, y uno bajo y delanero.—Cortés estuvo silbable; una salida falsa, medio par delante cuarteando; uno desigual y bajo saliéndose de la suerte, uno bajo y medio al cuarteo: he aquí el resumen de su faena.—Gaspar Diaz clavó uno desigual, cuarteando, y uno á la media vuelta.

Los matadores.

Los dos merecen la enhorabuena.—El Gordo encontró su primer bicho en malas condiciones: que rencioso á la barrera, abanto, colándose en el terreno del diestro y cerniéndose mucho. Salvador, que es un torero muy noble y de muy buena sangre, comprendiendo que la situacion del Gordo era difícil y peligrosa, se fué á su lado. Electivamente, al primer pase por la derecha, se coló el toro, librando Frascuelo á Carmona de una cogida segura. No era posible entretenerse en preparaciones de todo punto inútiles con un animal tan descompuesto. El Gordo, sin embargo, le dió otro pase, seguido de un pinchazo en hueso y de una estocada á la media vuelta que hubo de merecer palmas.—En la faena del tercer bicho se portó valientemente y con maestría, ciñéndose y obteniendo justos aplausos, por los pases en redondo y de pecho que resultaron muy limpios. Preparó al toro con seis de los primeros, uno de los segundos, uno cambiado, cinco por alto, cuatro por la izquierda y tres por la derecha. Dos pinchazos, uno sin soltar y otro bajito, precedieron á una media estocada muy bien puesta, rematándolo con un magnifico descabello.—El quinto toro tambien se le presentó muy descompuesto y huyéndose: preparándolo con tres pases con la derecha, cuatro con la izquierda, dos por alto y dos en redondo, le largó un volapié hasta los gabilanes, algo caido.—Debemos consignar que el Gordo lució ayer su maestria prodigando los recortes y galleos que ejecutó con mucha limpieza: en varias ocasiones estuvo valiente y mereció entusiastas aplausos. El público, sin embargo, no le hizo toda la justicia, recibiendo con frialdad algunas suertes que, en otro, hubiera aplaudido con frenesí. Conste pues, nuestra opinion, agena á todo espíritu de exaltada parcialidad.

Frascuelo rayó en lo admirable. Trabajando más que todos juntos, siempre se le encontraba en el lugar del peligro, siempre al quite, salvando, con grave riesgo de la suya, la vida de los picadores. Eso es ser un espada, de lo mejor que se ha visto en la arena. En la caída al descubierta que sufrió Salguero en su marronazo del primer toro; y en la peligrosa colada de Pinto en el sexto, Salvador mereció por su inconcebible osadía, el primer puesto entre todos los hombres valientes, pues llegó hasta el punto de recoger el percal, luchando á brazo partido con el bicho. En la caída al descubierta del Montañés, colé al toro en redondo de una manera incomparable.—En los turnos de matar, Frascuelo, rayó tambien á grande altura, especialmente en el sexto toro. Al segundo, que se tapaba, lo preparó con cuatro pases de pecho, cuatro en redondo, dos por la derecha, dos por la izquierda y uno magnifico, ciñéndose á la cabeza del cornúpeto hasta respirar su aliento. Despues, propinóle, tirándose de corto, una buena estocada que fué escupida, un pinchazo soltando, y, por último, un buen descabello.—En el cuarto, un pase en redondo, cinco por la derecha, uno por alto, uno por la izquierda, uno de pecho y un intento de estocada parándose sin herir, fueron el prólogo de un soberbio volapié, por todo lo alto. La punta de la espada interesó un poquito los pulmones.—Frascuelo brindó su último toro á una mujer hermosa entre las hermosas, Gloria Castellani, la marquesa de San Fernando. No se quejará esta de la valentia y el arrojo con que el brindis fué cumplido. Sereao como quien propone beberse un vaso de egua, se dirigió Frascuelo al bicho, ordenando á los muchachos que le dejasen solo. Entonces comenzó una faena indescribible: sus pases fueron de lo más clásico; no se colaba, pero entre las agujas y la muleta no habia un papel, ni el canto de un duro entre la muleta y el cuerpo del matador. Seis pases no más le bastaron: uno por la derecha, uno por la izquierda, uno por alto, uno de pecho, y uno en redondo, para igualar al bicho: este se cuadró, y Frascuelo, liando, tiróse de muy corto, propinándole una estocada magnifica, de las pocas que se ven, la mejor que en Granada se ha visto. No

obstante, estuvo un poco ida hácia la derecha; muy poco, tres centímetros y medio.

El triunfo.

No es fácil describir el grandioso triunfo alcanzado ayer tarde por Frascuelo. Los espectadores se arrojaron á la plaza, y le besaron, sacándole en brazos del redondel. Aquello era un delirio. Con decir que fué necesaria la intervencion de los agentes de orden público, para que el diestro no muriese asfixiado por el muchedumbre que se disputaba, á trompazo limpio, la honra de abrazarle, está dicho todo. La Marquesa le regaló una rica sortija de oro y brillantes.

Resumen.

La entrada, floja. El público, intransigente con el Gordo.—El ganado bueno; el cuarto y el primero sobresalientes.—De los picadores, el Chuchi: Salguero, trabajador, pero desgraciado: Pinto, muy flojo y pastelero: el reserva, bien.—De los banderilleros, Regatero y Pallas: los demás cumpliendo como buenos chicos.—De los matadores, Salvador. El Gordo tambien se ha portado perfectamente.—La direccion de la plaza, aceptable.—La presidencia, regular: se distrajo en la suerte de banderillas del sexto toro, y apuró mucho la de varas en el tercero.—La corrida, en conjunto, de primer orden.—Caballos muertos, 13.

MISCELANEA.

El incendio de hoy. A las tres menos cinco minutos de la madrugada se declaró un violento incendio en un portal de la plaza de Capuchinas que habita Dolores Rodriguez, la cual tiene establecido en él un puesto de berzas. El sereno número 5 advirtió el fuego y dió la señal de alarma, acudiendo inmediatamente el celoso inpector del cuerpo don Joaquin Entralla, acompañado del celador don Miguel Roldan y de los serenos números 6, 8, 23 y 27. En aquel instante ardía toda la armazon del portal, extendiéndose las llamas con violencia á la parte superior del edificio. Los citados serenos, auxiliados por tres zapadores, comenzaron á combatir el incendio, con tal fortuna, que al llegar las bombas, el alcalde y el Jefe de Bomberos Sr. Afán de Rivera, lo habian dominado completamente. A las cuatro quedó extinguido.

Sucesos de anoche. A la una y media se suscitó riña en la Puerta Real, siendo apesado uno de los agresores por los serenos del distrito.

A la una menos cuarto, un sereno prendió á un ladron que era perseguido por los agentes de orden público y la guardia municipal.

CORREO DE HOY.

Cartas á "El Defensor."

Sr. Director de EL DEFENSOR DE GRANADA.
 Madrid 10 de Junio de 1882.

Nada nuevo en política. Ayer ya tarde, el Presidente del Consejo de Ministros fuvo un buen rato de expansion con los periodistas, explicando su actitud que es ir paso á paso por el camino de las reformas sin pensar para nada en llegar ni mucho menos á la constitucion de 1869. Dijo además respecto del juramento que si la Cámara votaba la abolicion él la votaria tambien.

Estando en estas pláticas pasó el Sr. Posada Herrera, con quien el Sr. Sagasta en alta voz sostuvo el siguiente diálogo:

—Tengo interés en que se discuta el Juramento y espero de V. lo ponga desde luego á discusion.

—Haré cuanto pueda por complacer á V., respondió el de Llanes, pero la cortesía me ordena aguardar á que el Sr. Fabié me entregue el voto particular.

—Está bien, respondieron á coro los periodistas. Detrás de estos un demócrata añadió: ya tendrá el gabinete que decir la verdad y decidirse por sí ó por nó porque á ello lo llevarémos mal de su agrado.

A esto pues, y á las variaciones respecto á la actitud de Albedra, duque de la Torre y estado de gestacion de la izquierda dinástica, se reducen todas las conversaciones que más sobresalen en los círculos, porque las sesiones no dan juego, tanto que no puede ser mayor la desanimacion. En la de esta mañana no llegaban á una docena los diputados, y eso que en el banco azul se veian tres ministros, entrándose desde luego en el orden del dia para continuar los asuntos ultramarinos.

La de ayer tarde se levantó por falta de asuntos de que tratar, lo cual parece increíble, no sin antes leerse el voto particular del Sr. Atard, respecto de enmiendas de consumos, que es el tema padre de desazones si el gobierno desde luego no recoge velas y encausa la nave. Aun con la rebaja propuesta, los pueblos no podrán pagar tan altos cupos.

De noticias parlamentarias que fué notable la reunion de la comision que entiende en el proyecto de reforma del Código penal. Acudió el Dr. Esquerdo, llamado á dar dictámen, y en discurso científico, pidió primero, que fuera causa eximente de penal el ser imbécil ó loco; y que se estableciesen como circunstancias atenuantes haber padecido enagenacion mental, sufrir alguna neurose, epilepsia, histerismo, conea, pérdidas, puerperio, gestacion, parto y estado catamenial. El profundo discurso del Sr. Esquerdo hizo verdadera sensacion.

Otra noticia importante es la de haberse acordado corra por cuenta del Estado el pago de los profesores de instruccion primaria, reintegrándose luego de los fondos municipales. Segun me aseguran de un día á otro Saldrán en la *Gaceta* estas disposiciones. Al fin los maestros van á cobrar con puntualidad, como estos dias anuncié á usted, medida elegida por todos. F.

CULTOS.

Dia 12.—San Juan de Sahagun y San Onofre.
 Jubileo de las 40 horas en la santa iglesia Catedral; á las siete procesion, á las nueve Misa mayor, predicando don Antonio Sanchez Arce, á las cuatro vísperas, á las seis procesion y bendiccion con S. D. M.
 En la iglesia del Córpus Christi y en Santa Inés, ejercicios al Sagrado Corazon de Jesús.
 En la iglesia de la Piedad, á las diez, funcion en la que predica don Angel Eudualen, y á las seis procesion con S. D. M.
 En el Sagrario los ejercicios de la preciosa Sangre del Señor.
 En Santa Escolástica, á las cinco, rosario, sermon y novena á San Antonio de Pádua.
 En las iglesias de costumbre se reza el rosario.
 Visita de la Corte de Maria.
 Nuestra Señora del Pilar, en la santa iglesia Catedral.
 El dia 13 está el Jubileo de las cuarenta horas en la Santa iglesia Catedral.

Los Sres. Sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa por el alma de la virtuosa señora D.ª Antonia Romero Simon de Sanchez, el dia 13 del corriente, en la iglesia parroquial de Santa María Magdalena, recibirán el estipendio de 8 reales.

El martes 13 del corriente estará S. D. M. de manifiesto en forma de jubileo en la parroquial de Nuestra Señora de las Angustias, por el alma del señor don Antonio de Lara y Piñar y familia, á devocion de su viuda é hijos.

El Excmo. é Ilmo. Sr. Arzobispo ha concedido 80 dias de indulgencia á todos los fieles que, por espacio de media hora vayan á S. D. M. ó visiten la parroquia mencionada, pidiendo á Dios nuestro Señor por el eterno descanso del finado y por las necesidades de la Iglesia. Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo Sacrificio de la Misa, recibirán el estipendio de ocho reales.

¿POR QUÉ COSER A MANO?



TODOS LOS MODELOS A PESETAS 2'50 SEMANALES SIN MAS ANTICIPO.

10 por 100 de descuento al contado. HILOS DE ALGODON, TORZALES DE SEDA, AGUJAS, aceite, piezas sueltas y accesorios para toda clase de costura.

Para evitar falsificaciones, exijanse en las facturas las palabras MAQUINA LEGITIMA de la Compania fabril SINGER.

LA SULTANA. EN ESTE GRAN ESTABLECIMIENTO se encuentra el mas abundante y variado surtido de novedades para la presente estacion de verano.



GARANTIAS. Capital social 36.000.000 de Rvn. efectivos. Primas y reservas, Rvn. 74.578.314.44.—16 años de existencia.—Esta gran Compania nacional, cuyo capital social de 36 millones de Rvn., no nominales sino efectivos, es superior al de las demas companias que operan en España, asegura contra el incendio, sobre la vida y el riesgo maritimo.

REALIZACION. EN LA VERDADERA y unica de relojeria suiza, 42, Zacatin, 42, se han recibido grandes y variados surtidos en relojes de oro, plata y nikel.—Cadenas de plata, desde 10 pesetas; id. doble fino, caprichosos dibujos, desde 15 pesetas; relojes de pared (fantasia) con ocho dias cuerda, desde 25 pesetas; reguladores de Viena, con ocho dias cuerda, con caja de gran lujo y solidez; relojes de cuadro con esfera de marabastro, fondos al oleo o marquetaria, desde 75 pesetas.—Garantia positiva por un año.—En dicho establecimiento se hacen toda clase de compos turas a precios sumamente economicos.—42, Zacatin, 42, Miguel Bermudez.

BAZAR DE LA FLORIDA, PRINCIPE 14, Granada.—Este acreditado establecimiento ha recibido multitud de novedades en todos los articulos procedentes de Paris, Berlin, Viena y Londres.—No es sistema de esta casa anunciar ampulosamente ni objetos ni precios; bien tiene acreditado sus surtido y la bondad de sus articulos. Bronces artisticos y de adorno, flores finas en bouquets, perfumaria de todos los especialistas extranjeros, camas de bronce y de hierro, abanicos, bastones, transparentes pintados, vajillas de porcelana y de loza inglesa, bisuteria, novedades, lampisteria de bronce y cristal, tarjeteros, petacas, portamonedas y carteras, pieles selectas y diversa variedad. Los muebles de regilla han sufrido una rebaja de diez por ciento sobre precios de tarifa, por tanto, no cabe competencia.

LICOR DE BREA CONCENTRADO Y DOSIFICADO DE CORZO GONZALEZ. Recomendados por todas las notabilidades medicas de España y del extranjero, contra los catarros bronquiales, pulmonales y de la vejiga, enfermedades de la piel, gonorreas y blenorragias cronicas, etc., etc. Puede prepararse con este licor el agua y jarabe del mismo nombre, y ademas lociones graduadas segun el parecer facultativo. Deposito principal, farmacia de Corzo Gonzalez, al pie de la torre de la Catedral, Granada. Frasco, 8 rs. Por decenas el 15 por 100 de rebaja.

PEDRO RICO MÁLAGA.



CASA DE COMISIONES, CONSIGNACIONES Y TRANSITOS AGENCIA DE ADUANSA.

Consignatario de los vapores de los Sres. Vinuesa y C., de Sevilla. Sres. Segovia, Cuadra y C., de Sevilla. D. Tomás Haynes, de Cádiz.

Dos salidas de vapores semanales: los miercoles y viernes, para Cádiz y Sevilla. Dos salidas de vapores semanales: los miercoles y sabados, para Almeria, Cartagena, Alicante, Valencia, Barcelona, San Feliu, Palamós, Cete y Marsella. Una salida semanal para Gibraltar, Algeciras y Tànger. Se admiten carga y pasajeros para los puntos indicados. Esta casa se encarga de la recepcion, despacho y expedicion ó embarque de mercancías de todas clases y para todas partes, con las mayores economías en gastos y comisiones.

Table with 3 columns: Vapores de los Sres. Vinuesa y C., Vapores de Sres. Segovia, Cuadra y C., and Vapores de D. Tomás Haynes. Lists agents for various regions like San Fernando, La Hita, and Cádiz.

LOS ACREDITADOS

VINOS, AGUARDIENTES Y VINAGRES SUPERIORES PROCEDENTES DE GÓJAR,

de las bodegas del Excmo. Sr. D. José Genaro Villanova premiados en la Exposicion Regional de Cádiz, con medalla de plata, se venden por cuenta del Propietario en el depósito establecido en la Puerta Real, frente a la confiteria de los Sres. Lopez Hermanos, de las clases y precios siguientes:

Table with 2 columns: AGUARDIENTES and VINOS. Lists various wine and spirit types with prices per arroba and bottle.

JOYERÍA DE TEGEIRO Y C., ZACATIN, 9.—Grandes novedades en aderezos, brazaletes, medallones, imperdibles, cruces, leontinas, collares, alfileres para corbata y botanaduras. Nuevos y caprichosos modelos en candelabros, e cribanias, cigarreras, jardineras, centros de mesa y coronas.—Relojes de oro, plata y nikel, y reguladores de Merez y Viena, desde 55 pesetas.

RESTAURANT DE FRANCISCO SEMANAS.—San Matias, 2, Granada.—Próximo ya á terminarse la reedificacion del local que ocupaba este acreditado establecimiento, y concluida la parte que ocupa el restaurant, al instalarse en él nuevamente su dueño ha introducido grandes reformas para comodidad del público que tanto le favorece. Se han establecido comedores independientes, en los que se servirán almuerzos, comidas y cenas a las personas que así lo deseen. Todos los dias habrá mesa redonda a las cinco de la tarde a 10 reales cubierto, en la que los domingos se sirve paellas.

VINOS HIGIENICOS.

Estos vinos llamados así por los buenos efectos salutariferos que causan, proceden de las bodegas de los Sres. Merio, y con ellos han desterrado multitud de personas los dolores de estómago; nada contienen que no proceda de la uva y se dan 10.000 reales al que pruebe que contienen mezcla de algun género.—Su precio, por botellas, 4 rs. Tambien tenemos el vino de Damas tan celebrado entre las gentes de buen tono y tan apropiado al gusto de las señoras de las que toma su nombre.—Su precio 4 rs. botella.—Otros vinos: Malvasia 6 rs.—Manzanilla 6 rs.—Pa arete 6 rs.—Amontillado 6 rs.—Jerez seco 6 rs.—Málaga 6 rs.—CARRERA DE GENIL 31, 33 y 35 y ALMONA DEL CAMPILLO 3.

Á LA VILLE DE PARÍS.

Zacatin, 24-26-28.—Mendez Nuñez, 39.—En este establecimiento se ha recibido el completo de los surtidos en géneros de novedad para primavera.—Gros, fayas de seda negra y colores, ratismires, rasos y adornos de todas clases, encages, flecos y agremanes, merinos, batistas, cachemires de Escocia y támesis.—El más completo surtido de granadinas de novedad para mantos, velitos, tocas, mantillas de blonda verdadera y de imitacion, en sombrillas y confecciones, los más elegantes y nuevos modelos acabados de recibir de Paris.—En tiras bordadas, entredoses, encages de todas clases; holanbatista y holandas de Courtray en todas clases y anchos; para sábanas, el mejor surtido sin competencia en precios y calidades.—Medias y calcetines de seda, hilo de Escocia y algodón el más abundante y mejor surtido, y los precios más baratos.

LOS ESQUISITOS VINOS MANCHEGOS SE siguen vendiendo en la plaza del Agua, núm. 5, á 36 rs. arroba, 18 la media y 9 la cuartilla, por D. Antonio Nívar.

LA GRANADINA. TALLER DE construcción de máquinas y fundicion de hierro, premiado en la exposicion con medalla de oro, de Roca y Bader, Rejas, núm. 30, Granada.—Se construyen toda clase de prensas para aceite y vino; ruedas hidráulicas, turbinas y norias; bombas de todas clases; fabricas y molinos harineros y de aceite; arados de vertedera; armaduras, vigas, tirantes y cuanto sea referente á la construcción de edificios; fundicion de columnas, repisas, balau-tradas y toda clase de piezas de hierro y bronce.—Reparacion y montaje de calderas y máquinas de vapor.—Encargos é instalacion de máquinas de todas clases.

LEJÍA JABONOSA «FENIX» a real y medio la libra.—Con esta lejía no hay necesidad de lavar la ropa; solo basta hervirla con ella y despues enjuagarla, y queda completamente limpia. Tiene la propiedad de no quemar la ropa y quitar toda clase de manchas, y dura doble que lavando a con jabon, por no tener que restregarla; y usa economia de consideracion, no solo en el jabon, sino en el tiempo que se emplea en lavarla.—Tambien sirve la lejía para lavar las maderas, platos, etc., y quitar las manchas de toda clase de ropa.—Se vende en lo alto del Zacatin, tienda de cuadros.

CURERÍA DE VICENTE PERALES CALATA.—yud. calle de Mendez Nuñez.—Depósito de géneros de punto y abanicos, Granada.—Venta al contado, por mayor y menor.—La libra de cera á 10 reales.—Clase superior, á 11.—En pedidos de importancia se hace la rebaja del 5 por 100.—En el mismo establecimiento hay un surtido variado y completo de velas ricas, milagros en cera de todas clases, cerillas, velillas á cuartito y pastillas para ponadas. Se compra cera, se renueva y se facilitan velas para entierros, todo con la exactitud y economia que dicha fabrica tiene ya acreditada.

ABANQUERIA DE LA CARRERA.—SUCUR-sal de la fabrica de Valencia de Salvador Roman.—Venta al por mayor y menor.—Completísimo surtido ofrecemos á este inteligente público que tanto favor nos dispensa, en abanicos, sombrillas y bastones, á precios sin rival.—Nacar, hueso, ébano, sándalo é infinidad de maderas con artisticos paisajes y elegantes porta-abanicos.—Pericones desde 3 rs. con cadena hasta las clases más especiales.—Abanicos á real y medio con borla, y finalmente, 50.000 abanicos á 1 real.—Carrera de Genil, 15.—Se liquidan 10.000 pañuelos puro seda, desde 9 1/2 reales uno.

A VOLUNTAD DE LOS ALBACEAS DE LA finada Sra. D.ª Francisca Azua y Zavala, se enajena en subasta extrajudicial, una casa en esta ciudad, parroquia de San Matias, calle de Varela, números 4 antiguo y 14 moderno de la número 431, cuyo remate tendrá efecto en la Notaria de D. Agustin Martin Vazquez, el dia 15 de Junio del corriente año, á las doce de su mañana.

COMPANIA DEL SOL.



DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS, del rayo, explosion del gas y de los aparatos de vapor establecida en Paris, rue de Chateaudun, núm. 41. Autorizada en Francia por Real órden de 16 de Diciembre de 1829, y en España por real órden de 27 de Octubre de 1879.

Capital social y reservas en efectivo, 16.000.000 de pesetas. Primas en cartera, 66.077.000 pesetas.

Siniestros satisfechos desde la fundacion, 128.130 importando 82.875.143 pesetas y 41 céntimos. Seguros especiales para las cosechas en pie. Inspeccion general en España, Madrid, plaza de la Independencia, número 10, principal. D. DIEGO MARA DEL CASTILLO, GRANADA San Matias, 5, Director particular para esta provincia, Jaen y Almeria.

LA ESPERANZA. ZACATIN, 11.

novedades en géneros del reino y extranjeros.—El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de participar á su numerosa clientela y al público en general, que ha recibido el completo del surtido para la presente estacion, y como tiene acreditado, vende á precios sumamente arreglados.—Hay un inmenso surtido en lanas, tricots, telas de lana y seda en listas y lisas, brochados, moarés en lana y seda pura, peluches, terciopelos moares, terciopelos listados de pelo largo y veludillos labrados, todo de lo más nuevo y escogido.—Hay además una gran coleccion de articulos para caballero consistente en gergas, chiviots, pantalones ingleses y del país, chaquetas, gabanes, ricos paños para capas y botas, embozos, corbatas chalinás y chalecos en formas nuevas y elegantes dibujos é infinidad de articulos que seria prolijo enumerar.—Tapices y alfombras sin competencia en gustos y precios.—En este establecimiento se remiten muestras por el correo á quien las desee dirigiéndose á su dueño Angel Gonzalez Alva.

LA URBANA. Compania anónima de seguros contra incendios, establecida en Paris desde 4 de Marzo de 1838 y en España desde 1849.—Direccion general en Paris, rue Le Pelletier, 8 y 10.—Representacion general en Madrid, calle de Espoz y Mina, 6.—Garantias: Capital social, Reservas y Primas en cartera Reales vellon 145.023.534.44.—Esta Compania lleva 43 años de existencia. Sus operaciones se extienden á toda Francia, Argelia y España.—Asegura (salvo determinadas exclusiones) todo cuanto el fuego, el rayo, las explosiones del gas y de los aparatos de vapor pueden destruir ó deteriorar.—Cumple religiosamente con sus compromisos pactados y paga al contado el importe justificado de los siniestros acontecidos, ya en Madrid, ya en la Agencia á que corresponde la póliza.—Ha satisfecho por 91.404 incendios hasta 31 de Diciembre de 1880, rs. vn. 172.533.593.31.—El total de los seguros suscritos, desde su fundacion, asciende, en capitales efectivos, á la crecidísima suma de quinientos veinte y ocho mil millones de reales.—No hay otra empresa de su clase que proceda más formalmente y cuyas garantias ofrezcan mayores y mejores seguridades.—Oficinas de la Direccion de la provincia de Granada, calle Hornos del Haza, núm. 22.

BIBLIOTECA CIENTIFICO-LITERARIA. Las obras que, hasta el dia ha publicado esta importante biblioteca son las siguientes: Flores de invierno, por F. de Castro, 14 reales.—El Arte cristiano en España, por J. D. Pasavant, 14 reales.—Filosofia de la muerte, por Sales y Ferré, 14 reales.—La pintura en el siglo XIX, por C. Boutelou, 14 reales.—Historia de los musulmanes españoles, por R. Dozy, (4 tomos) 64 reales.—Estudios politicos y sociales, por H. Spencer, 14 reales.—Libro de Agricultura, por Abu-Zacaria, dos tomos, 32 reales.—Investigaciones acerca de la Historia y Literatura de España durante la Edad media, por R. Dozy, dos tomos 36 reales.—El gobierno representativo, por Stuart Mill, 18 rs.—El Cristianismo y la Revolucion francesa por Quinet, 12 rs.—La verdad y el error en el Darwinismo por E. de Hartmann, 12 reales.—Estudio de los problemas en la Exposicion de Paris de 1878, por C. Boutelou 16 reales.—El Sol, por el P. Secchi, dos tomos con láminas 40 reales.—Lecciones de Fisiologia general, medicina experimental, por C. Bernard 14 reales.—Historia de la Geografia, por Vivien de Saint-Martin, dos tomos con mapas, 40 reales.—Educacion fisica, intelectual y moral, por C. Bernard, 14 reales.—El Génio de las religiones, por Ed. Quinet, 16 reales.—Psicologia alemana contemporanea, por Th. Ribot, 14 reales.—El libro de la naturaleza, (Zoologia) por Schoedler, un tomo con 133 grabados, 20 rs.—El Nihilismo, por Arnaudo, 42 rs.—Prehistoria y origen de la civilizacion, por Sales y Ferré, un tomo con 78 grabados, 30 reales.—Historia politica de los Papas, por Lanfrey, un tomo: 14 reales.—Cuentos españoles contenidos en las producciones dramáticas de Calderon de la Barca, Tirso de Molina, Alarcón y Moreto, con notas y biografias por Manuel Jimenez y Hurtado, un tomo, 10 reales.—El libro de la Naturaleza (Zoologia) por Federico Schoedler: un tomo con 235 grabados, 40 reales.—El Hombre primitivo y las tradiciones orientales. La Ciencia y la Religion, por Manuel Sales y Ferré: un tomo, 14 reales.—Fundamentos de la Moral, por Herbert Spencer; un tomo 16 reales.—El libro de la Naturaleza (Botánica), por J. Schoedler: un tomo con 237 grabados, 26 reales.—Estas obras se hallan de venta en la Administracion de «El Defensor de Granada», calle del Aguila, número 5.

LECCIONES de Partida doble. Operaciones mercantiles, Administracion industrial, ect.—Miguel Zubeldia Peramo.—Navas 23-3ª derecha.—10 mañana a 2 de la tarde.

invierten en la sementera del maíz, patatas y habichuelas.—Mercado: trigo, á 65; cebada, de 38 á 40; centeno, de 37 á 38; maíz de 44 á 46.—El Corresponsal.

Jázar. El campo continúa mal por falta de la lluvia; la clase jornalera está en mal estado, porque dicha falta dá lugar á la poca ocupacion de trabajo.—Mercado: Trigo de 78 á 80 reales fanega; cebada, de 46 á 48 reales; maíz, de 58 á 60; aceite, de 36 á 38 reales arroba.—El Corresponsal.

Hlora. Las lluvias hicieron beneficio á los cereales, que se han mejorado algo de su pobreza. El rendimiento será escaso. No obstante, en la parte Norte, Tierra alta, hay muy buenos sembrados.—Se arrancan habas. Los jornales se cobran á 4 ó 5 reales.—Mercado: Los precios que en el mes anterior han tenido los cereales y aceite son: Trigo, de 65 á 68; habas, de 50 á 52; cebada, de 36 á 38; garbanzos, de 75 á 80; matalahoga, de 76 á 80; aceite, á 38. La última data del pósito, la dieron en los últimos días del mes, y se vendió este trigo de 60 á 62 reales.—El Corresponsal.

La Peza. El mercado de esta localidad y precios, es el siguiente: Trigo á 64 rs. fanega; cebada á 36; maíz á 54. Vino á 20 rs. arroba; aguardiente á 56; Patatas á 6 rs. arroba; Aceite á 42. Estos son los artículos que hay en comercio.—El Corresponsal.

Lúgros. Los garbanzos se han empezado á perder, y hay hazas que se les ve por la tarde verdes y hermosos y al otro día están secos. La demás sementera, si se exceptúan las tierras de secano que ya está echando de menos la lluvia está inmejorable y se puede calificar de ser un año bueno.—Mercado: Trigo á 43 rs. fanega; cebada á 29; centeno á 31 y maíz á 48.—El Corresponsal.

Laroles. El estado de la agricultura aquí es bien triste. Perdidas las cosechas de cereales por las sequías, y destrozadas casi todas, después las de vinos y aceite por el temporal de Levante. Por falta de agua, han dejado de funcionar los artefactos por ellos movidos. Si no llueve pronto faltará agua hasta para beber. La situación del pueblo es afflictiva en extremo, y si el Gobierno no atiende á él, el hambre y la miseria serán horribles el año que viene.—Mercado: Trigo de 64 á 66 rs. fanega; maíz á 48 id.; centeno á 48 id. Aceite á 46 rs. arroba; vino de 14 á 18.—El Corresponsal.

Lanjaron. El estado de la agricultura, cada un día es mas lamentable como se prueba por el estado del mercado que constantemente se empeora; parece como que todo va contra el pobre agricultor; hasta la Delegacion de Hacienda de la provincia, va á enjugarnos las lágrimas con haber subido á este pueblo por territorial, la enorme suma de 60.000 pesetas más de utilidades que tuvo el año anterior; después de no poder recojer cereales por la pérdida total de la cosecha, después que nuestra primera y más floreciente riqueza de naranjos ha desaparecido víctima de una terrible epidemia; después que ya ni aun la industria se ejerce por los enormes tributos que se le han impuesto y después, en fin, de infinitos agravios ni aun por esas causas se nos ampara viéndose principalmente los braceros en completa miseria.—Mercado: Trigo á 68 rs. fanega; maíz á 60; cebada á 44; centeno á 55; habas á 45; garbanzos á 100; habichuelas á 60; aceite á 40 rs. arroba; vino á 18; aguardiente á 60; vinagre á 15; patatas á 5 rs. arroba; naranjas á 6 rs. ciento; carne de carnero á 2 rs. libra.—El Corresponsal.

Malahá. El estado del campo no es muy satisfactorio, pues aunque hay algunos pedazos que se segarán, hay mucho que tendrá que ser arrancado, y la mayor parte quedará para pasto de los ganados. Esto es en el secano. La vega bien pero como es corta á poco asciende la producción. Todo ha mejorado mucho; no obstante la cebada se perderá si no llueve.—Mercado: Trigo, siguen eximiéndose de vender los que tienen grano, subiendo el precio á 74 rs. fanega; cebada á 44 rs.; sal comun por mayor á 7 rs. y 8 y por menor á 9 id., de espuma á 14

rs. fanega; carne de carnero á 14 ctos. libra; queso á 70 y 65.—El Corresponsal.

Monteirio. Las últimas lluvias han asegurado las cosechas de cereales y mejorado la situacion del pueblo. El trigo y la cebada prometen si termina bien la granazon; el precio de aquel ha bajado á 64 rs. la fanega. Se está dando principio á la siega de habas, que la falta de lluvias han aligerado la vegetacion en tales términos, que muchas se han secado á medio grano, lo cual contribuye á que la cosecha sea mala. La de garbanzos se presenta muy lozana y si no se ahogaran promete ser abundantísima.—El Corresponsal.

Huéneja. La situacion de este pueblo es muy crítica. La sequía de cuatro meses y los temporales han concluido con la cosecha que había esperanzas de recoger. Los labradores quedan este año arruinados, porque no pueden pagar contribuciones, ni rentas, ni nada de cuanto deben. La numerosísima clase jornalera se encuentra, hoy mismo sin pan ni trabajo y los mendigos han aumentado en vez de disminuir y no se sabe qué harán las autoridades con las cuatrocientas familias que se encuentran hoy sin tener qué comer. Mucho pudiera remediarse si se emprendieran los trabajos de la carretera que viene de Almería para Granada, y que llega, terminada ya, en el trozo de Fiñana, al limite de este pueblo.—Mercado. puede decirse que es cast nulo por la carestía de cereales y por las pocas existencias que quedan. Trigo á 60 rs. fanega; centeno á 44; cebada no se encuentra aun cuando la pagan á 40 rs.—El Corresponsal.

Hueter Tajar. El campo sigue como indicaba en la revista anterior, malísimo; las lluvias del mes pasado fueron cortas y tardías. En vista del estado en que se hallan los frutos á fin de evitar gastos, los ganados pacen tranquilamente en hazas sembradas de trigo y cebada. Hay escasez de grano y falta de trabajo, pues se cuentan muchos peones que desde el 20 del pasado en que cesó el alojamiento no han ganado un jornal, siendo su situacion harto difícil.—Mercado: precios corrientes; trigo recio á 65 rs. fanega; cebada á 40; habas á 60; habichuelas á 70. Aceite á 36 rs. arroba.—El Corresponsal.

Hueter Santillán. El estado del campo es inmejorable y la cosecha promete ser buena. Los granos de buena calidad. Mucha jota.—Mercado: trigo de 64 á 68 rs.; cebada de 38 á 40; garbanzos de 80 á 100; maíz de 50 á 54. Aceite de 38 á 40 arroba. Carne á 14 cuartos libra. Pan 12 hogaza.—El Corresponsal.

Moctín. La falta de lluvias ha perjudicado las cosechas. Los labradores no tendrán ni aun para pagar las contribuciones y rentas. Su ruina causa la de los labradores.—Mercado: Trigo á 70 rs. fanega, cebada á 46, garbanzos inferiores á 70, matalahoga á 95, aceite á 35 rs. arroba, carne a 12 cuartos libra, carbon á 5 rs. en el monte.—El Corresponsal.

Montegiear. El estado de los campos es bastante deplorable, pues aunque se había emmendado algo con las últimas lluvias en 20 del pasado, hay mucho pulgon, especialmente en los trigos, perjudicando notablemente dicho cereal.—Mercado: Trigo á 70 rs. la fanega; cebada de 48 á 50; garbanzos á 59 y 60; demás semillas no hay. Los ganados en mal estado á causa de la escasez de aguas, pues se han secado casi todos los aguaderos. Cerdos de un año se venden por 20 rs.—El Corresponsal.

Pedro Martínez. El estado de los campos es malo, á causa de los hielos y de la sequía. La cosecha que prometía mucho quedose reducida á nada, de tal modo que muchas tierras sembradas se han destinado á pastos, por que no es posible que granen.—Mercado: Trigo de 62 á 64 rs. fanega; cebada de 36 á 40; centeno de 40 á 45; aceite á 44 rs. arroba; carne á 14 ctos. libra.—El Corresponsal.

Piñar. La sementera está bien en algunos cortijos y mal en otros. En varios no se recojen para subvenir á los gastos. La cosecha de garbanzos se espera buena. Hay poco

trabajo y los jornaleros pasan muchas faltas.

—Mercado: Trigo de 64 á 65; cebada de 40 á 42; centeno á 30; maíz de 48 á 50; garbanzos de 85 á 95 fanega.—El Corresponsal.

Soportujar. El aspecto de los sembrados es bueno. Las cebadas han granado bien y se espera mucho de ellas. Los trigos, aunque picados de tizon, están bien. Los centenos, inmejorables.—Se siembran maices y habichuelas, si bien se desconfía de su éxito por la escasez de riegos.—Las viñas medianas. Los olivos bien.—Mercado: Se nota movimiento de alza en los precios, por ser poca la demanda que se deja sentir en las clases jornaleras, cuya situacion es difícil.—Mercado: Trigo, á 67 reales fanega; cebada, 50; maíz, 52; centeno, 56; habichuelas, 64; Garbanzos, 90; habas, 50; lentejas, 46. Aceite, á 40 reales arroba; vino, 16, y carne, á 14 cuartos libra.—El Corresponsal.

Santa Cruz. El estado de los campos es lamentable por la falta de lluvias.—Mercado: Los precios son los siguientes: Trigo, á 76 reales fanega; cebada, 40; habas, 48. Aceite, á 48 reales arroba, y aguardiente, 60.—El Corresponsal.

Ugijar. Los campos de esta zona se han mejorado notablemente en parte. Los secanos perdidos; no hay esperanzas de recojer en ellos ni paja. Las vegas están inmejorables; la granazon de los trigos no puede ser mejor; se esperaba una abundante cosecha. Los árboles, á pesar de haber hecho mucho daño los fuertes vientos del pasado Mayo, presentan buen aspecto. Los olivos particularmente están buenísimos; los almendros no están malos, pero en partes hay cosechero que casi ha perdido todo el fruto por haber trepado el aire los olivos, pero se espera una media cosecha; las viñas están regulares, la falta de agua hace no estén como debieran; el ganado goza de buena salud; los peones en seco ganan 6 rs., carpinteros 10, albañiles 14 los maestros y 7 los oficiales; materiales de obras: cal 28 rs. cahiz, yeso 48 rs. cahiz; cañas 2 rs. por 100.—Mercado: Trigo 68 rs.; cebada 40; maíz 50; habas 00; aceite 44; vino 15 rs. arroba; vinagre 12; carne de borrego á 17 ctos. libra; naranjas 8 rs. 100; batatas 6 rs. arroba; huevos 3 rs. docena; carbon 5 y 1/2 arroba.—El Corresponsal.

Monachil. Los campos regular. Las lluvias han remediado bastante las sementeras. A consecuencia de los nubados y del rocío de la noche los garbanzos, que son muchos los que se han sembrado este año, se empezaron á poner pajizos y algunos se secaron, pero hace unos días que cesó el mal y se van sosteniendo. Con motivo de no haber llovido en otros puntos, son muchos los pastores que han venido á este pueblo en busca de pastos para sus ganados, los que no encuentran, porque en las dehesas de este término hay ya más ganado que el que pueden sustentar, á pesar de estar muy buenas de pastos.—Mercados: Trigo á 68 rs. fanega; Aceite á 40 rs. arroba; patatas á 7 rs. id.—El Corresponsal.

Montillana. El campo está regular, los garbanzales buenos.—Mercado: Trigo á 70 rs. fanega; cebada á 40 rs.; garbanzos comunes á 70 rs. No hay más granos.—El Corresponsal.

Molvizar. El aspecto de los campos es desconsolador. Los cereales están perdidos; la cosecha de uva será muy escasa tocante á la de vino y mermada la de pasa. Los higos tampoco prometen gran cosa.—El Corresponsal.

Pinos Puente. Los vendabales destruyeron cuanto á su paso hallaron. La vega está mal pero los secanos no existen. Los labradores no pueden vivir; el hambre se asoma á las puertas de sus honradas viviendas. Se ciegan las habas, se siembra maíz, se plantan hortalizas y se descostran y cavan melones y patatas, lo cual tiene ocupado á los braceros, alcanzando los jornales muy regulares precios.—Mercados: Trigo á 70 rs. fanega; cebada á 45; maíz á 50; garbanzos á 100. Aceite á 40 rs. arroba y habas á 55 rs. fanega.—El Corresponsal.

Padul. La cosecha en todos sus frutos

presenta aquí buen aspecto. Sos brillantes, pues con razon se cree sea uno de los mayores años conocidos en esta localidad, si Dios nos evita que con las nieblas que actualmente encapotan la atmósfera queden los granos sin su desarrollo natural; pues como los ancianos dicen, estas nieblas nos traen mala granazon. Las cebadas más tempranas y las habas están empezando sus siegas. La sementera de maíz están principiando; la cosecha de linos está magnífica.—Mercado: trigo recio: á 16 pesetas, candel 15 id.; maíz 14 pesetas 25 céntimos de id.; habas 13 id. cebada 11 id. y 50 céntimos de id.; habichuelas 17 pesetas y 50 céntimos de id.; Queso fresco 15 pesetas. Aceite 10 pesetas 25 céntimos de id.; vino 3 pesetas 75 céntimos de id. arroba; Lana 15 pesetas.—El Corresponsal.

Puebla D. Fadrique. Hace más de un mes que los labradores esperan ansiosos la lluvia, y sin embargo, no cae. Como consecuencia de esto, el año que en un principio se presentaba pésimo, pero que se esperaba coger algún puñado de grano, ha variado por completo de faz. No hay ya esperanzas de recolectar ni una sola fanega de trigos; los campos tostados materialmente, nos anuncian que el venidero año, va á ser de hambre y de miseria. Aquí, por efectos de no haber riego, se han presentado muchos Agostos en que los labradores han perdido su capital y no han conseguido recoger fruto; pero este, que sigue á dos anteriores tambien malos, será seguramente la ruina completa de muchas familias. ¡Dios tienda su vista sobre tan desventurado pueblo!—Mercado: Trigo á 60 reales fanega; cebada á 32; garbanzos á 156; centeno á 40.—El Corresponsal.

Viznar. Las lluvias han mejorado los campos y el aspecto de ellos es bueno. Se preparan y siembran hortalizas. La suerte de los braceros ha mejorado mucho, gracias á las obras de la acequia y de la fuente grande llevadas á cabo por el Ayuntamiento de Granada.—El Corresponsal.

Villanueva Mesia. El estado de los campos es desastroso. Los demás granos se han perdido. La ganadería perdida porque falta pasto. Los jornaleros perdiendo. Los jornales pocos y á peseta el que más.—Mercado: Trigo á 70 reales fanega; habas y maíz á 60.—El Corresponsal.

Zújar. Una abundante y benéfica lluvia ha mejorado en mucho las sementeras; las tierras de regadio están inmejorables; en las de secano es escasa la cosecha, sino general, al menos parcialmente. Los fuertes huracanes han hecho mucho daño en las sementeras y principalmente en los árboles, tanto en el fruto como en el ramaje.—Mercado: Se han sujetado los precios de los géneros. Trigo de 58 á 60 reales fanega; cebada de 28 á 30. Vino de 16 á 18 reales arroba; aceite de 40 á 42; patatas á 7. Pan á 11 cuartos las dos libras; carne á 15 cuartos libra; arroz á real la libra; bacalao á 20. Es de advertir que se ha paralizado el tráfico, pues hace unos 15 días que no vienen forasteros á comprar.—El Corresponsal.

LA AGRICULTURA EN JUNIO.

En la mayor parte de las comarcas comienza la siega de los cereales; si la tierra tiene suficiente fertilidad, conviene darle una reja de arado, y si el clima lo consiente, sembrar maíz y judías para obtener una cosecha. De todos modos, es muy beneficioso labrar los campos, para que absorban los principios nutritivos de la atmósfera, así como tambien para conservarlos más frescos y desmenuzados la tierra, á fin de que en su capa superior no se forme una costra.

Si el tiempo es seco, se riegan los olivos plantados en el año y se da una labor de azada á los criaderos de árboles.

Se vigila el exterminio de los insectos que suelen presentarse en los viñedos.

En los huertas de prosiguen las tareas del mes anterior, sembrándose diversas clases de coliflores, brócoles, colinabos, coles tardías de verano y precoces de invierno, remolachas, achicorias, escarolas, etc. Se recolectan las semillas ya maduras, y después de haberlas dejado secar perfectamente, se guardan en saquitos y en pañales libres de humedad y calor.

Se recojen los tubérculos de diversas plantas de jardinería, tulipanes, juncos, bretañas, anémonas, francesillas, etc.

Se plantan esquejes de plantas crasas, como cirios, cactus, etc.

Para impedir que las moscas molesten al ganado, conviene tener los establos y cuerdas oscuros, sobre todo bien limpios de estiércol, y frescos, aunque evitando haya corrientes de aire que podrían dañar al ganado cuando entre sudado. Debe evitarse que las reses vacunas y lanares, especialmente, beban agua cuando están sofocados, y que el agua sea de fuentes corrientes, y no estancada ó de charcos, que suele ser malsana.